



DEFUNCIONES PROVISIONALES SEGÚN LA CAUSA DE MUERTE EN ESPAÑA EN 2024

El 23 de junio de 2025, el Instituto Nacional de Estadística ha publicado los [datos provisionales sobre defunciones según la causa de muerte en España en 2024](#), junto a una [nota de prensa](#) con los resultados más relevantes. En el presente informe se resumen esos hallazgos y se realiza un comentario sobre los mismos.

En 2024 se produjeron en España 2.577 defunciones menos que en 2023. Concretamente, 433.547 defunciones en 2024 frente a 436.124 defunciones en 2023, lo que supone una disminución de 0,6%.

Como se muestra en la tabla 1, la disminución de defunciones en 2024, con respecto a 2023, se produjo en todos los grupos de edad, excepto en los menores de 5 años de edad, donde hubo un aumento de 96 defunciones, y en el grupo de 5 a 14 años, donde hubo un aumento de 22 defunciones. En términos relativos, la mayor disminución de defunciones en 2024 se observó en el grupo de 15 a 24 años, cuyo descenso fue 7,8%. Los otros grupos de edad con una importante disminución relativa de defunciones fueron el grupo de 25 a 44 años y el grupo de 45 a 64 años, con un descenso de 3,9% y 2,2%, respectivamente, con respecto a 2023.

Tabla 1. Defunciones en 2023 y en 2024 y variación de las defunciones en 2024 con respecto a 2023, según grupo de edad.

Edad	Defunciones		Variación absoluta	Variación relativa (%)
	2023	2024		
Menores de 5	1.077	1.173	96	8,9
5 a 14	357	379	22	6,2
15 a 24	1.172	1.081	-91	-7,8
25 a 44	6.885	6.616	-269	-3,9
45 a 64	50.443	49.324	-1.119	-2,2
65 a 74	60.998	60.243	-755	-1,2
75 y mayores	315.192	314.731	-461	-0,1

En 2024, casi el 90% de las defunciones totales se distribuyeron entre ocho grandes grupos de causas de muerte de la Clasificación Internacional de Enfermedades, 10ª revisión (CIE-10). Esos grupos de causas de muerte fueron tumores, enfermedades del sistema circulatorio, enfermedades del sistema respiratorio, enfermedades del sistema nervioso y de los órganos de los sentidos, enfermedades del sistema digestivo, trastornos mentales y del comportamiento, causas externas y enfermedades infecciosas y parasitarias. El número de defunciones por estos grupos de causas, junto al porcentaje que representan respecto al total de defunciones, aparecen en la tabla 2.

Tabla 2. Defunciones por los ocho grandes grupos de causas de muerte de la CIE-10 que produjeron mayor número de fallecimientos en 2024.

	Defunciones	Porcentaj
Defunciones totales	433.547	100,0
Tumores	115.400	26,6
Enfermedades del sistema circulatorio	113.130	26,1
Enfermedades del sistema respiratorio	50.119	11,6
Enfermedades del sistema nervioso y de los órganos de los sentidos	25.982	6,0
Enfermedades del sistema digestivo	22.882	5,3
Trastornos mentales y del comportamiento	22.797	5,3
Causas externas	18.304	4,2
Enfermedades infecciosas y parasitarias	12.236	2,8

Algo más de la mitad de las defunciones se debieron a tumores y a enfermedades del sistema circulatorio. El número de defunciones por tumores apenas varió en 2024 con respecto a 2023, mientras que el número de defunciones por enfermedades del sistema circulatorio disminuyó 2,4% con respecto a 2023. Del resto de grupos de causas de muerte hay que destacar la importante disminución en el número de defunciones por enfermedades infecciosas y parasitarias (reducción de 18,1% con respecto a 2023) y el importante aumento en el número de defunciones por enfermedades del sistema respiratorio (incremento de 6,6% con respecto a 2023).

El análisis detallado por las causas específicas de muerte revela que el aumento de las defunciones por enfermedades del sistema respiratorio se debió, sobre todo, al aumento de defunciones por neumonía e influenza (11.880 en 2023 y 12.825 en 2024). Mientras que el descenso de las defunciones por enfermedades infecciosas y parasitarias hay que atribuirlo a la disminución de las defunciones por COVID-19 (7.933 en 2023 y 5.195 en 2024).

Otras causas específicas de muerte que originan un número elevado de fallecimientos, en las que se observó un descenso fueron la enfermedad de Alzheimer y la diabetes mellitus, cuyo descenso relativo en 2024 comparado con 2023, fue 0,9% y 3,9%, respectivamente.

Por su parte, los fallecimientos por causas externas aumentaron 1,5% en 2024 con respecto al año anterior, lo que supuso 271 más defunciones por causas externas que en 2023. Las caídas accidentales fueron la primera causa de muerte por causas externas en 2024, con 4.407 fallecimientos. El suicidio fue la segunda causa de muerte por causas externas, con 3.846 fallecimientos. Y el ahogamiento, sumersión y sofocación accidentales, con 3.664 fallecimientos, fue la tercera causa de muerte por causas externas. Con respecto a 2023, en 2024 las defunciones por caídas accidentales aumentaron 6,0%, las defunciones por ahogamiento, sumersión y sofocación accidentales apenas variaron, mientras que las defunciones por suicidio disminuyeron 6,6%. La tabla 3 muestra que, excepto en los menores de 25 años, las defunciones por suicidio disminuyeron en 2024 con respecto a 2023 en el resto de grupos de edad.

Tabla 3. Defunciones por suicidio en 2023 y en 2024, según grupos de edad.

Edad	2023	2024	Variación 2024 vs 2023
Menos de 15	10	14	4
15 a 24	193	195	2
25 a 34	371	285	-86
35 a 54	1.492	1.439	-53
55 a 74	1.327	1.260	-67
75 y mayores	723	653	-70

Comentario

En 2024 se produjeron 2.577 defunciones menos que en 2023. La cifra de defunciones en 2024 es la más baja desde el año 2020, en el que se inició la pandemia de COVID-19.

El número total de defunciones por las dos principales causas de muerte, tumores y enfermedades del sistema circulatorio, apenas ha variado en 2024 con respecto a 2023. El descenso observado en 2024 se ha debido a la disminución de defunciones por otras causas de muerte que producen elevado número de fallecimientos, como COVID-19, diabetes mellitus y por cirrosis y otras enfermedades crónicas del hígado.

Ese descenso ha compensado el aumento observado en el número de defunciones por neumonía e influenza. El elevado número de defunciones por esa causa de muerte se debe a las defunciones ocurridas en el mes de enero de 2024. Mientras la mediana de defunciones por neumonía e influenza en el resto de los meses fue 847, en el mes de enero se produjeron 3.854 defunciones. Según el informe de vigilancia epidemiológica de la gripe, COVID-19 y otros virus respiratorios, del Instituto de Salud Carlos III, en la temporada 2023-24 se observó una epidemia de gripe entre la semana 50 de 2023 y la semana 4 de 2024. Esta epidemia de gripe es la responsable del elevado número de defunciones por neumonía e influenza en enero de 2024.

Otro hallazgo de gran relevancia es la disminución del número de suicidios. Es el segundo año consecutivo en el que se observa una reducción de las defunciones por esta causa. A partir del año 2018, se produjo un aumento anual de defunciones por suicidio hasta 2022. De 3.539 defunciones por suicidio en 2018 se pasó a 4.227 en 2022. En cambio, en 2023, la cifra de defunciones por suicidio descendió a 4.116 y en 2024 ha descendido a 3.846.